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有關離島區醫療服務的提問 

 

 

   劉舜婷議員通知本會，在本年 3 月 12 日舉行的離島區議會會

議上，她將會提出以下提問︰ 

 

“   1. 近年，隨着離島區(尤其是東涌)人口急速增長，

新生嬰兒的數目亦相應增加。有居民反映區內

母嬰健康院的服務嚴重不足。以東涌母嬰健康

院為例，該健康院一星期只有三日提供服務。

就此，衞生署會否考慮加設人手，以應付居民

的需求？ 

 

2. 離島區內只有兩間醫院，分別位於長洲和東

涌。居民如需接受專科治療，必須獲轉介至市

區的醫院。政府在最新一份《施政報告》中宣

布推出兩萬元新生嬰兒獎勵金，以鼓勵生育。

就此，醫院管理局會否考慮為離島區內的醫院

加設婦產科等專科服務，以配合有關需求？ 

 

3. 有居民反映隨着離島區的人口日漸增加，東

涌、梅窩、南丫島、大澳、坪洲及長洲等地區

的門診服務不足以應付需求。另外，有部分區

外市民會跨區到離島區普通科門診診所求醫，

導致區內居民更難預約門診服務。就此，醫院

管理局會否增加門診服務，或聯絡相關部門，

以商討有效的解決方法？ 

 

4. 離島區居民多年來一直希望普通科門診診所

服務得以提升。以位於偏遠鄉郊的索罟灣為

例，居民指現時該區的普通科門診診所只於星

期一至星期五上午 9 時 15 分至下午 5 時 15 分

提供服務，但當中只有星期一及星期五提供醫



生診症服務。由於索罟灣沒有私人診所，因此

在星期一及星期五以外的日子，居民根本無法

在區內求醫，因而感到非常徬徨。居民已提出

有關問題多年，但一直未獲跟進。本人現要求

加強南丫島兩所普通科門診診所的服務，並加

快研究增加 24 小時醫生駐診服務的可行性，

以滿足居民的醫療需求。 

 

5. 有居民反映北南丫普通科門診診所已有 50 多

年歷史，設施非常陳舊，而且診所內的空間未

獲充分利用，加上居民對醫療服務的需求上

升，因此有必要重建上述診所。 

 

    就此，本人請衞生署及醫院管理局派代表出席會

議，回應上述提問。 ” 
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